INFORMACIÓN

MARTES, 18 DE ABRIL DE 2023 | 9

Alicante INF+ LOCAL

Desplazamiento a Murcia y València para hacer la prueba En la sede del Instituto Social de la Marina no espe ran al médico hasta mayo. de ahí que indiquen a las personas que necesitan hacerse los reconocimientos los números de teléfono de las direcciones de la entidad en València y Cartagena al ser las más cercanas dado que en la provincia no se realizan más que en la ciudad de Alicante. También se nueden desplazar a Almería y a otras provincias costeras





LAERNANDEZ

La Dirección Provincial del Instituto Social dela Marina, que depende del Ministerio de Seguridad Social, tiene una lista de espera de más de 200 personas para someterse al de 200 personas para someterse ai reconocimiento médico obligatorio para embarcarse. La causa es la fal-ta de facultativo por la jubilación del funcionario que dirigía este servicio, que ha dejado vacante una plaza que aún no se ha cubierto.

Este reconocimiento médico es uno de los requisitos que se exigen a las personas que quieran embarcar como tripulantes en un buque mercante, crucero o ejercer el ejercicio profesional al que habilita el certifi-cado de patrón profesional de embarcaciones de recreo. Es preceptivo no solo para los marineros, tam-bién para los pescadores. Es un examen que solo lo puede hacer el Ins-tituto Social de la Marina, en su propia clínica, con su médico, y no es posible realizarlo en ninguna clíni-ca privada. El objetivo del reconoci-

Los pescadores y marineros se quedan sin el médico que tramita el certificado de embarque

▶ La jubilación del facultativo del Instituto Social de la Marina genera una lista de espera de 200 solicitudes para obtener el documento

miento de aptitud preceptivo y premiento de aputud preceptivo y pre-vio al embarque marítimo es garan-tizar que las condiciones psicofísi-cas del solicitante sean compatibles con las características del puesto de trabajo y no supongan peligro para la salud y seguridad del individuo ni del resto de la tripulación; ni poner

en riesgo la navegación marítima. Fuentes de la Subdelegación de Gobierno indican que «en este momento y de forma puntual y extraor-dinaria no hay médico en el Instituto Social de la Marina». Estaba pre vista la incorporación de una perso na a este puesto a finales de la semana pasada. Sin embargo, aún no se ha cubierto. «Con todos los trámites administrativos de la contratación, y todas las cuestiones informáticas co-rrespondientes, esperamos que el alta de la nueva persona que se in-corpora se produzca en la semana del 24 de abril, empezando a hacer reconocimientos progresivamente a partir de esa fecha», señalan.

luan Rodríguez, marinero de puente, ha optado por pedir cita pre-via para el examen médico en Cartagena dado que tiene que embar-car en torno al 20 de mayo y con la ausencia de médico en Alicante y la lista de espera que hay no puede es-perar. «Ellos mismos me recomendaron que fuera al Instituto Social de la Marina de València o al de Cartagena porque no saben cuándo me podrán llamar. Es triste pero así es-tamos», señala. En su caso, le caduca el reconocimiento médico a fina les de mes «y sin él ningún trabaja-dor de la mar puede embarcar». En su caso eligió Cartagena al estar más cerca de Redován, donde reside cuando no está en el mar.

Rodríguez tiene ahora mismo va-caciones tras algo más de tres meses embarcado (su buque está en Tur-quía). Este certificado médico debe renovarse cada dos años y cuando el trabajador cumple los 50 años pasa a ser anual. «Cuando embarcas te pi-den la libreta marítima, los cursos de tu especialidad laboral y el certifica-do médico. En una ocasión me caducó estando embarcado. Tuve que pedirun día libre y con una carta del capitán me fui al Instituto Social de la Marina de Algeciras a hacérmelo, si no me desembarcaban». Este ma rinero ha puesto una queja por es crito ante el Síndic de Greuges y en la página web del Instituto Social de la Marina al considerar que debería haberse previsto la dotación de la plaza de médico con antelación.

Las enfermeras piden a Sanidad más servicios para los celíacos

► El Colegio de Enfermería considera que hay que abarata los alimentos sin gluten al ser la dieta el único tratamiento

■ El Colegio de Enfermería de Ali-cante reclama a la Conselleria de Sa-nidad que incluya la celiaquía en su cartera de servicios dado que al me-nos un 1% de la población está afec-tada por este problema, si bien un número importante de personas no

sabe que padece esta enfermedad. La celiaquía obliga a quienes la padecen a eliminar la ingesta de glu-ten y otras proteínas afines. Un hecho que les lleva a consumir productos con precios más elevados que pueden hacer que la cesta de la compra se incremente en 1,500 euros

El Colegio de Enfermería de Alicante pide a los partidos políticos que sean sensibles a este problema y articulen medidas que hagan más

accesibles este tipo de alimentos sin gluten dado que no hay otro trata-miento que la dieta. Asimismo, se considera de gran importancia que haya programas formativos para res-tauradores con el fin de que puedan adquirir los conocimientos necesarios para la elaboración de produc tos culinarios y su tratamiento de for

ma adecuada para estas personas. La entidad celebró recientemen-te el primer webinar «Liderando el cuidado de las personas con celia-quía», organizado por su escuela de liderazgo que coordina María del Remedio Yáñez Motos. Una actividad que contó como ponente con la enfermera Amparo Cuenca Navarro quien en 2014 puso en marcha en Alicante la primera consulta de Enfermería para personas con celia-quía de la Comunidad partiendo de la experiencia con su propia hija.



